

En toda España: 1'50 ptas. mes
Extranjero 30 pesetas al año.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84

Número suelto 10 céntimos

Año XXI

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Mahón, viernes 11 de julio de 1913.

Número 12.046

OFICINAS
Nueva, 10

Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON
Segunda época

Alcaldía de Mahón

Su Alteza la Infanta Isabel visitará esta ciudad dentro de pocos días.

La cultura y cortesía de los mahoneses y de cuantas personas por razón de sus cargos residen en esta población, son circunstancias más que suficientes para tener la seguridad de que se dispensará a la Infanta de España el recibimiento a que se hace acreedora por sus relevantes condiciones personales y alta alcurnia.

Por lo dicho, al poner esta Alcaldía tan grata noticia en conocimiento del vecindario, ha de rogarle que como prueba de respeto y consideración a la egregia Dama que nos honra con su visita tenga engalanados balcones y ventanas durante el tiempo que dicha Señora permanezca entre nosotros.

Mahón 7 de Julio de 1913.—El Alcalde, Francisco Bals.

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.
Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.
Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.
Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mutuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.
Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.
Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores
Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30

Giro postal
Todos los días de 9 a 12

Paquetes postales
Imposición: todos los días de 10 a 12

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13

Lista
Todos los días de 10 a 13

Recogida de buzones en las expendedorías
Una recogida se verifica todos los días a las 12; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADELA

Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.

PARA VENDER

Lo están dos casas: una en el Coso de Gracia y otra en San Clemente. Informarán, calle de Prieto y Cales, número 33. 4-6 a

De mi vida

Hoy si que tengo cosas bonitas que contar.

De las distintas regiones de España han llegado estos días siete chicos más que vienen a aumentar mi plantel de maestros de escuela.

He podido escuchar, muy complacida, el canto viril de las libertades vascas, Guernicako arbola; me han saludado en la mimosa habla gallega, me han traído de los picos del Jalam un extremeño que me habla, con mucho entusiasmo y mucha gracia, de las naranjas y limones de la Sierra de Gata; ya tengo nuevos amiguitos con los cuales puedo vivir en toda España.

Hubo en los primeros días—es natural—sus lagrimillas. Son los derechos de la vida.

Y hubo, y hay, esas sonrisas que únicamente se dan en las bocas de los niños.

«Y españita morriña», decía el galleguito, con aquel mirar tan franca que me gusta tanto.

«Tiene hermoso corazón el galleguito.»
Yo le vi muy apurado cuando supo que Pepe el hermano de don Gonzalo, tenía que volverse solo a España.

«A mí me parece que usted se va a perder y que va a pasar mucho hambre.»

Todos me traen alguna cosita de su pueblo; algún regalo que les metieron las familias en su saco de viaje.

Como estos obsequios sencillos vienen envueltos en tanto cariño, yo los recibo con alegría; claro está, pero un tanto emocionada.

Son exquisitas las cosas que me han traído. O por lo menos a mí me saben a gloria.

De las montañas eúskaras me han traído un queso muy rico.

El abuelo de José, un pastor que guarda y cuida su ganado en los montes y valles de Guipúzcoa, allá por Alsasua, fué el día que pasaron los chicos a llevar un queso a su nieto...

«para que lo pruebe la infanta.»

Me han contado que a medida que el tren se iba acercando a un pueblo,

miraba y remiraba en todas las estaciones, diciendo a sus compañeros: «Puede ser que en ésta esté mi abuelo con el queso.»

De fijo no sabía a qué estación saldría su abuelo.

Un chico, muy lindo, que ha venido de Valladolid, Federico, venía asomado a la ventanilla, enjugándose las lágrimas que aún se le saltaban por la separación de su madre, y viendo que en ninguna estación aparecían ni el abuelo ni el queso, al llegar a una gritó con gracia a los gentes que paseaban por el andén: «¿Han visto ustedes por aquí un abuelo con un queso?»

Seguro estoy que la hazaña del queso se contará, al cabo de los años en los hogares de algunos maestros de escuela.

Además me trajeron chorizos y un roscon hecho de almendras, que reparto, como pan bendito a la hora del té.

Se lo dieron en Ciudad Rodrigo a Dionisio un muchacho moreno, con grandes y dulces ojazos negros, que en todo se fijan y todo lo observan.

«Uy, padre, si viera que caballos tan grandes hay en Alemania...» escribía a su casa, observando.

Erán esos percheros enormes que arrastran los carros de la cerveza.

Se acordaba de él, y comparaba su «Rolis»—una jaca gallega con la cual acompañado de su padre, salía disparado detrás de las vacas por las mangadas de Mediasfuentes—se acordaba y lo comparaba con estas murallas de caballos.

Dile a S. A. que hoy hemos probado una máquina alemana para esquivar ovejas. Hemos motilado tres carneros borros y han quedado muy bien. Esto decía un padre.

Los sentimientos hermosos y los consejos sanos abundan que es una bendición en todas las cartas.

«No te olvides de rezar a la Virgen todos los días.»

«Sé muy bueno y aplicado y pide al Santísimo Cristo por la salud de S. A. y de su Augusta familia.»

Dios sabe bien cómo yo agradezco a estas benditas gentes sus nobles sentimientos, que tanto consuelan y animan.

Cada dos o tres días repaso sus

cuadernos y observo los adelantos que hacen en la lengua alemana. Oigo con mucho gusto las palabras que ya les han enseñado los antiguos y les pido que me enseñen las cartas que escriben—los mas niños—a sus padres.

Ayer escribía uno de estos: «Don Gonzalo nos estuvo enseñando el palacio, que es muy bonito (1); el Infante (quiere decir mi marido) es muy bueno y, además, es médico y nos estuvo enseñando don Gonzalo donde tenía las herramientas para curar, que debe tener cerca de mil.»

Ahora estamos de obra en la nueva casa. Para el mes que viene, si Dios quiere, comenzaremos a trasladar los muebles que me han regalado y que tengo depositados en mi misma casa.

Desde que vengo dedicándome al Pedagogium sabe todo el mundo que el mejor regalo que se me puede hacer el día de mi cumpleaños es enviarme alguna de las cosas que necesito este objeto.

Mis hijos me han dado las camas; Isabel los colchones; mi marido gran parte del mobiliario; mi cuñada Clara cortinas para toda la casa; algunos de mis amigos la batería de cocina, la vagilla, manteles y servilletas, ropa de cama... (Se necesitan tantas cosas en un colegio!

Llevo ya un rato con la pluma en la mano, dudando si deberé decir todo lo que necesito; qué medios son más fáciles y prácticos para que las almas buenas me ayudarán, etc., etc.; pero no me atrevo y resisto a la tentación, dejándole el encargo al ángel de la guarda de los que me leen que se lo diga al oído.

Ya se va acercando—hoy basta de Pedagogium—el día señalado para que vengan mis nietos.

Mi hijo me envía una preciosa fotografía que les ha hecho Franzen: están muy hermosos, bendito sea Dios.

Para los que tenemos que vivir separados de las personas queridas, la fotografía nos parece el mejor de los inventos.

Gertrudis Segovia me envía hoy

(1) Copio tal cual el niño escribía.

una colección de cuentos y poesías, que me hace adivinar que las fotografías se han hecho por encargo de «La Monarquía» para el santo de mi pobre hijo.

Reciban las gracias más sinceras de su madre.

Cuanto me alegro de poder disponer de estos cuentos de hadas para dárselos a mis nietos.

La fantasía vigorosa de Gertrudis Segovia tiene la gracia finísima y ligeramente optimista de todo lo andaluz.

En su poesía «A Sevilla» refiere con cierto orgullo regional cómo Dios, en el comienzo de los tiempos, al crear el mundo, dió el encargo a un angelito que plantase una rama de azahar en el pueblo que encerrara mayores encantos.

Y el angelito, después de cruzar toda la Tierra, se quedó en Sevilla.

«No vió nunca, el ángel ni cielo tan claro ni Sol como aquí.»

Conforme; ni yo tampoco. Sevilla es para mí uno de los primeros y más grandes recuerdos de mi juventud.

Gertrudis Segovia ha venido a evocarlos y más todavía, ha venido a hacer vibrar fuertemente la fibra más sensible de mi corazón con la poesía que titula «Un ángel», dedicada a la memoria de María Teresa.

Con qué fervor repito yo la plegaria que la madre dice al Señor por sus hijos

De ellos aparta penas y abrojos, se su consuelo; que siempre marchen altos los ojos, mirando al cielo.

Tú les has dado con gran largueza, poder y honores regia nobreza; yo sólo ansio de encantos llenos, de encantos llenos, ¡Señor, Dios mío, ¡Siempre sean buenos!

PAZ DE BORBON.

Papel sanitario superior a 0'25 pesetas el rollo
Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

Víctimas del carbunco

Madrid.—Habiendo los periodistas con el ministro de la Gobernación señor Alba les dijo que lo ocurrido en el pueblo de Flores de Avia con motivo del desarrollo de la enfermedad del carbunco entre las ovejas ha tenido mucha importancia.

El día 2 murieron tres ovejas las que se dedicaron al consumo creyendo que el fallecimiento era producido por una indigestión.

El día 3 murieron otras ocho reses y al siguiente día 200 y al otro treinta y seis.

Cundió la alarma y el vecindario se abstuvo de comer carne; pero ya se habían comido once ovejas.

El día 4 fueron desenterradas por gente pobre o codiciosa algunas reses cuyas carnes se vendieron a 35 céntimos la libra.

Enfermaron 25 personas, muriendo casi repentinamente cinco mujeres y un hombre, otras dos se hallaban en peligro de muerte y las diez y siete restantes fueron visitadas sin esperanza de salvarlas.

No murieron veinticuatro personas más por haberlas auxiliado inmediatamente de un modo apropiado, pues todos los médicos de la localidad suministraban vinagre a los enfermos.

La carne vendida fué autorizada por el veterinario municipal.

Los obreros del campo del pueblo de Flores de Avia amenazaron con declararse en huelga si se les daba carne en las comidas.

Tres días después de ocurrida la infección e entró el Gobernador de lo que ocurría por medio del diputado provincial don Benito Dávila e inmediatamente telefonó al Inspector de Higiene pecuaria, comunicándole la mortandad grande de ovejas, pero sin decirle nada de la enfermedad que había atacado a las personas.

Una comisión del pueblo ha visitado al Gobernador para pedirle la destrucción de las autoridades.

El Gobernador ha llamado al Alcalde, al Secretario y al Inspector de Higiene pecuaria para anunciarles las medidas adoptadas contra ellos por ineptitud y faltar a los deberes ocultando lo ocurrido.

LOS NOVIOS

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

no puede ser, le dices que vas a una iglesia a cumplir una promesa que has hecho.

Nueva dificultad para la pobre muchacha: decir una mentira; pero la señora volvió a mostrarse tan sentida de sus repulgas, y a encarecerle tanto lo feo que era anteponer a su gratitud un escrúpulo vano que Lucía, mas etortolada aún que persuadida, y sobre todo, conmovida hasta el fondo del alma, respondió:—Bien, señora; jiré: Dios sea conmigo!—Y en efecto echó a andar.

Cuando Gertrudis, que tras de los hierros la seguía con los ojos fijos en ella, la vió poner el pié en el umbral, cual si de pronto la dominase un impulso irresistible, abrió la boca y dijo:—Oye, Lucía...

Volvióse ésta en efecto y se dirigió hacia la reja; pero ya de nuevo había triunfado en la mente agitada de Gertrudis un pensamiento enemigo, que la dominaba siempre, y haciendo como si no estuviese satisfecha de las señas que había dado del camino a Lucía, volvió a explicárselas más menudamente, y la despidió diciéndola:—«Con que ¡cuidado con olvidar nada, eh!... Y vuelvete pronto, hija.»

Con esto, Lucía partió. Pasó, sin que la vieran, la puerta del claustro; tomó la calle arriba, con los ojos clavados en el suelo, y pegadita a la pared; ayudada de las indicaciones de Gertrudis y de sus propios recuerdos, halló la puerta de la villa; salió al campo, y temblorosa y con el aliento recogido, entróse en el camino real; llegó, después de andado breve trecho, a la desembocadura del camino transversal que conducía al convento, y que era por entonces, como es hoy día, una hondonada, a manera de lecho de un río, entre dos ribazos cubiertos de matorrales, que forman una especie de bóveda en la parte superior. Lucía conoció el camino, entróse por él, y como la sazón se viese enteramente solitaria, sintió oprimito el seno, y alrgó el paso cual si el temor la sirviese de espuela; pero poco después se recobró algún tanto, animada con ver un coche de viage, que estaba parado, y

mente de improviso, no podía menos de concebirla como ley de inexorable cumplimiento. Pero, lejos de confiar a nadie esta su nueva angustia, procuraba por el contrario encubrirla profundamente a los demás y a sí mismo, bajo el disfraz de una fiereza mas terrible y sombría. Envidioso de aquellos tiempos (tiempos que él no podía ni aniquilar ni olvidar), en que cometía la iniquidad sin remordimiento ni mas afán que el de salir triunfante, esforzase ahora en hacerlos tomar, atormentándose por retener o por recobrar aquella primitiva energía, rápida, soberbia, imperturbable, como queriendo convencerse a sí propio de que aún era el mismo hombre de antaño.

Habíase, por tanto, precipitado a empujar su palabra con don Rodrigo, como para cerrarse a sí propio el paso a toda vacilación. Pero así que se hubo quedado a solas conoció que flaqueaba aquella firmeza forzada con que se había comprometido, temió que iba a faltar a su palabra, y a quedar humillado ante aquel amigo, ante aquel cómplice secundario de sus fierezas; y entonces, ansioso de cortar con un golpe decisivo esta fatigosa lucha interior, llamó al Gavilán, uno de los mas astutos y osados ministros de sus enormidades, y el que le servía de estafeta para con Egidio; mandóle con aire resuelto que inmediatamente montase a caballo, que fuese a Monza para informar a Egidio del empeño contraído, y le intimase que necesitaba de su cooperación para salir del paso.

El Gavilán tornó, harto mas pronto de lo que su amor quisiera, con la respuesta de Egidio, el cual mandaba a decir que el intento era fácil y seguro; que se le enviase al momento una carroza con dos o tres hombres de toda confianza; que él se encargaba de todo lo demás, y que a todo atendería. En oyendo tales nuevas el Innominado, fuese cual se fuera la procecion que le andaba por dentro, mandó inmediatamente al mismo Gavilán que lo dispusiese todo conforme al recado de Egidio, y le designó a los dos bravos que habían de acompañarle en la expedición.

El Gobernador ha reunido a la Junta de Sanidad.

Dicha junta ha encargado a un inspector para que adopten medidas. Las autoridades serán entregadas a los tribunales.

El ministro de la Gobernación señor A ha telegrafado al Gobernador ordenándole que instruya el oportuno expediente pasando el tanto de culpa a los tribunales contra todos los que tengan participación en los hechos lamentables que tantas víctimas han causado.

Hecho cierto

Después de grave y larga enfermedad, que duró semanas, logra el paciente llegar al deseado periodo de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahidos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios... ¿Qué hacer? Unos frascos de Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD le han dado la fuerza que no tenía en los nervios y la sangre, todas las funciones han vuelto a la normalidad, la restauración de fuerzas es evidente y su VIGOR FÍSICO MAYOR QUE EL NORMAL; está en estado y puede volver a su negocio contento y satisfecho del favorable éxito obtenido con el Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD, de Clement y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.—Veintidos años de maravillosos resultados. Si se ofrece algún similar rechace; la oferta es interesada.

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID, ROCANDIO Y CAMPOS. Especialidades: Enfermedades del estómago e intestinos, Enfermedades de los ojos, Enfermedades de la matriz y de los niños. Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a ocho. Consulta gratis a los pobres, Lunes y Jueves de 4 a 5. Calle de Anunciavay, núm. 16.

MAHON

La visita de la Infanta

En el «Boletín Oficial» del Obispado de esta diócesis, correspondiente al martes 8 del corriente, ha publicado nuestro bondadoso Prelado, la siguiente circular:

«Pública es y oficial la noticia de la venida de la Augusta Infanta doña Isabel, a esta isla. La experiencia de las manifestaciones tan cordiales y unánimes tributadas al Monarca, en su muy gratamente recordada venida, dispensan de toda recomendación para que sean efusivas y generales las que se tributen a Su Alteza en quien se revelan la alta realeza y las más preciadas prendas que tan universales simpatías y respetos la atraen.

A los Rdos. Párrocos del tránsito avisamos estén preparados para salir a la hora del paso, a presentarse a Su Alteza, con cruz alzada y con hábitos corales, y que dispongan general repique de campanas, procurando entenderse con la Autoridad local, para el más solemne recibimiento, tratando con la misma, que donde haya música, toque ésta, marcha real, en el momento del paso. En Ciudadela y en Mahón, y en cualquier otro punto de estancia, se tocarán las campanas de todas las iglesias, en la forma de las mayores solemnidades, en los siguientes tiempos: a la entrada y a la salida de Su Alteza; durante el Te Deum, en las horas de anunciar las entradas en Coro, al medio día y al anochecer; y estos mismos toques se darán todos los días, si por acaso se prolongara la estancia de Su Alteza.

Ciudadela de Menorca, 8 de Julio de 1913.

EL OBISPO.

En Ciudadela se procede activamente a los importantes trabajos para recibir de un modo dignísimo a la Infanta, habiéndose empezado el adorno del «Moll nou» en donde se emplazará un artístico desembarcadero.

Se realizan las gestiones necesarias para llevar a efecto, durante la corta estancia de Su Alteza, en aquella ciudad a la organización del «Caragol en el Born», número que forma parte del programa de festejos, y no dudamos que por lo típico ha de llamar grandemente la atención de tan augusta dama.

A las doce de ayer reuniéronse en el Palacio del Gobierno Militar, las autoridades, acordando el programa de fiestas que mañana publicaremos, en honor de la Infanta Isabel.

Según noticias que tenemos por fidedignas, el Ayuntamiento de Alayor ha nombrado una comisión de su seno para que pase a Ciudadela a recibir a la Infanta y saludarla en nombre de aquellos simpáticos vecinos.

La llegada en dicha villa será ya de noche, acordándose levantar un hermoso arco e iluminar eléctricamente todo el trayecto que ha de seguir tan respetadísima Infanta hasta las Casas Consistoriales convirtiéndolo el zaguán en un ameno jardín en donde se servirá un espléndido refresco.

Animadísimo estuvo ayer el Teatro Principal con ocasión de ser día de moda y de tener lugar la reprise de la hermosa opereta «El Conde de Luxemburgo».

Contribuyó a dar realce a la velada la asistencia de jefes y oficiales de la marina italiana, a quienes iba dedicada la función.

El desempeño de la obra no dejó nada que desear, revelándose en los números musicales la habil dirección del Maestro Villalonga, secundado por la orquesta.

Los artistas estuvieron bien, sobresaliendo la señorita Torrijos y las señoras Terrés y Guillén en sus respectivos papeles.

El decorado apropiado y el conjunto digno del coliseo de esta ciudad.

Proximamente grandioso y colosal debut en el Teatro Principal de LA GOYITA

No pasa día sin que tengamos que ocuparnos de algo relativo al Servicio de Limpieza.

Al anochecer de ayer subía por la calle de los Frailes un carricuba de los destinados a la recogida de aguas sucias, cuando la caballería que a duras penas lo arrastraba, ya que allí murió, siendo más tarde retirada de la vía pública.

Ya hace unos días pedíamos una inspección a las caballerías que se utilizan en el tran de Limpieza y hoy repetimos nuestra demanda, pues es triste ver arrastrar pesadísimo carros a viejos y escuálidos jameigos que ni en una plaza de toros serían admitidos y aquí sirven, las más de las veces a fuerza de palo y este bár-

baro espectáculo deben evitarlo, quien a ellos vienen obligados.

El vapor «Mahón» embarcó el miércoles para Palma:

26 bueyes; 20 corderos; 3 caballos y 6.500 kilos lana en rama.

Espérase con ansiedad el debut de la eminente canzonetista LA GOYITA

Un acto que merece censurar es el que vienen cometiendo los chiquillos al impacientarse con pedir cigarrillos y perras a los tripulantes de los buques italianos, surtos en nuestro puerto, cuando se pasean por estas calles.

En ninguna población ocurre caso semejante. Trasladamos la queja a la Guardia Municipal.

Esta mañana ha entrado en este puerto procedente de Barcelona y Alcudia el vapor correo «Isla de Menorca».

A Ciudadela ha fundado el vapor de su nombre, en viaje de Alcudia, debiendo zarpar para Palma en la noche de hoy.

Por la Comandancia de Marina de Mahón se anuncia nuevo concurso que tendrá lugar el 24 del corriente a las once de su mañana, para vender cien mil kilogramos de polvo de carbón Cardiff, existente en el Arsenal de este Puerto.

La célebre y simpática artista, aplaudidísima en cuantos teatros se ha presentado, LA GOYITA actuará en el Teatro Principal.

Leemos en «El Iris» de Ciudadela: «Según noticias de carácter particular sabemos que dentro de breve tiempo llegarán a esta ciudad dos compañías del Regimiento de Infantería número 63.

Se supone serán utilizados los dos barracones que están terminados de nuestro nuevo cuartel.

Celebraremos se confirma esta noticia.»

A bordo del «Isla de Menorca» ha regresado hoy de la Capital de la Provincia nuestro respetado amigo el digno diputado provincial don Juan Victory.

Dámosle la bienvenida.

¡Acontecimiento artístico! ¡¡ LA GOYITA !!

Por haberse prohibido el paso de carruajes por la calle Puente del Castillo, el Ayuntamiento ordenó colocar frente al callejón de la Conquista un pretil de queda para impedir la circulación.

Los vecinos, en vista de que produce mal efecto en una calle tan céntrica, han acudido a las Casas Consistoriales solicitando sea cambiado el referido pretil por una tablilla que indique la prohibición tal como se halla en muchas calles.

Veremos el resultado de las gestiones.

Colchas de tul bordado.

Respaldos para butacas Tapates de paño y de hilo bordados. Muestrario extenso y elegante. SINTES, ALMACEN DE MUEBLES 11-26

ATENEO CIENTIFICO, LITERARIO Y ARTISTICO

PRESIDENCIA

En la junta general ordinaria celebrada el 29 del vencido junio, fueron elegidos: Vicepresidente, don Jaime Ferrer Aledo, y Conservador del Museo, en sustitución del señor Ferrer, don Antonio Mir Llambias, y reelegidos: el Presidente, el Archivero, el Bibliotecario don José Pérez de Acevedo, el Conservador don Antonio Tudurí Ponsetí y el Secretario don Lorenzo Lafuente Vanrell.

En la misma junta se acordó elevar a dos pesetas cincuenta céntimos la cuota mensual de los socios de nuevo ingreso a contar de la fecha que fije la Junta directiva.

Reunidas después las Secciones, se procedió a la renovación de cargos, quedando constituidas en la siguiente forma:

Ciencias exactas y naturales: Presidente, don José Riera Alemany; Secretarios don Francisco Valladoll Oms y don Ramón Ulldemolins Lana.

Ciencias morales y políticas: Presidente, don Bonifacio Iniguez Iniguez; Secretarios, don Miguel Oliver Amorós y don Adriano Alvarez Paz.

Literatura y Música: Presidente don Fernando Díaz Giles; Secretarios, don Joaquín Albertí Moncada y don Luis Marañón Torre.

Artes del Dibujo y Arqueología: Presidente, don Francisco Hernández Sanz, Secretarios; don Francisco Fábregues y don Francisco Fábregues Pons.

Deportes y excursiones: Presidente, don Jorga T. Ladico y Olivar;

Secretarios, don Francisco Calatrava Gazque y don Jaime de Ojeza Bestard.

La Junta Directiva del Ateneo, usando de la facultad otorgada por la General, ha acordado fijar en 250 pesetas la cuota mensual de los socios que ingresen desde 1. de agosto próximo.

ANTONIO VICTORI.

BIBLIOTECA

La Junta directiva, para evitar extravíos y procurar la debida circulación de los libros, ha tomado los acuerdos siguientes:

1.º Que los señores socios no podrán tener a la vez fuera del local más de dos obras, sin permiso especial de la misma Junta, la cual, para concederle apreciará la clase de obras que se trate.

2.º Que los señores socios no podrán tener obra alguna fuera del local por mas de un mes, a no ser que hayan obtenido permiso expreso de la Junta.

El Bibliotecario José Pérez de Acevedo.

Miel pura de Menorca Apiaris Alejandro

Extrafina al por menor a pesetas 0'90 la libra de 400 gramos.

Clase superior al idem a pesetas 0'85 la libra de 400 gramos.

Nota: Esta miel sumamente espesa y transparente por ser extraída por la fuerza centrífuga no contiene substancias irritables, lo que es muy recomendado por la ciencia médica.

Primera clase extraída con prensa al por menor a pesetas 0'80 la libra de 400 gramos.

Aviso: Esta miel bajando la temperatura se cristaliza o se volverá blanca y dura y esta cristalización es de hecho la mejor prueba de su pureza; así es que toda la que esté adulterada estará siempre líquida.

Al por mayor, a precios económicos. Calle Cifuentes número 64, frente a la Explanada, Mahón. 4-6

Santoral

Santo de hoy.—Santos Pío I papa, Abundio, Juan y Marciano.

Santo de mañana.—Santos Juan Gualberto, Félix y Marciano.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

JUNTA ORGANIZADORA DE PROCESIONES

Procesión general de Nuestra Señora del Carmen

La celebrará dicha parroquial iglesia con el mismo esplendor de los años anteriores, el domingo día 20 de los corrientes. Saldrá la procesión a las seis de la tarde siguiendo el curso siguiente: Plaza Carmen, calles Arravaleta y Nueva, Plaza Constitución, calles San Roque, Rosario, Plaza Retiro, calles Angel, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta, Anunciavay, San Fernando, Comercio, Pl y Margall, Plana, Carmen y Plaza Príncipe.

Advertencias

1.º Los niños que deseen concurrir a la procesión, ya en colectividad o bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y cuarto de la tarde en el Claustro del Carmen.

2.º Los caballeros, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las cinco y media en el citado Claustro, donde habrá cirios a disposición de los fieles.

3.º Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la procesión, y las más inmediatas a ellas, para que se sirvan engalantar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 5 Julio de 1913.—El Cura Económico de dicha parroquia, Licenciado Gabriel Coll, Pbro.

Para vender

Lo están los armarios casi nuevos de la tienda de comestibles situada en la plaza de San Francisco, número 2.

Darán razón en la misma. 6-6

Si para prestar el horrible servicio que se le había pedido no hubiera contado Egidio mas que con los recursos ordinarios, se habría mirado sin duda mucha mas en hacer aquella prometa tan ratunda: Pero, cabalmente en aquel mismo asilo donde todo parecia deber oponerle obstáculos insuperables, tenia el atroz mancebo un medio, solo de él conocido; y lo propio que para otro cualquiera habria sido la mayor dificultad, era para él un dócil instrumento. Ya recordaremos cómo la desdichada señora dió una vez oídos a las palabras de aquel desalmado, y fácil es concebir cómo aquella primera flaqueza de la infeliz fué el primer paso en una sacrilega carrera de sangre y de abominaciones. Víctima y sierva del crimen no fué dueña de negar a su cómplice el sacrificio de la inocente que vivía tranquila y confiada en su custodia.

Horrorizóse en verdad Gertrudis al oír la proposición de este nuevo sacrilegio; perder a Lucia por cualquier caso imprevisto y sin culpa suya, habria parecido una inmensa desgracia y un castigo amargo; ¿qué sería, pues, cuando la ordenaban perderla por medio de una espantosa perfidia, y convertir así en un nuevo ramordimiento lo propio que ella miraba como un medio de espiciación? La desventura hizo cuantos esfuerzos la fueron dables para esquivar el horrible mandato; todos los esfuerzos, digo, menos el único que habria sido eficaz y que tan óbvio se le ofrecia. Pero el delito es un tirano rígido é inflexible, que no puede ser vencido sino por quien se rebelo contra él abiertamente; la infeliz Gertrudis no tuvo valor ni voluntad de reso verse a ello; y obedeció.

En el día convenido, y al acercarse la hora preñada, hallábase Gertrudis con Lucia en el locutorio privado, haciéndola caricias mas afectuosas que de costumbre, y a las cuales correspondia la jóven con ternura y agradecimiento cada vez mayores; como la ovejueta que, blandamente acariciada por el pastor, le mira sin temor alguno y le busca la mano para lamérsela, sin saber ¡pobrecilla! que fuera del redil la aguarda el carnicero a quien el pastor se la ha vendido poco antes.

—Quisiera que me hicieras un favor, Lucia, le dijo con pérfida blandura Gertrudis: entre tanta gente como tengo a mi servicio, nadie es para mí tan de fiar como tú. Para un asunto de importancia, que despues te diré, necesito, luego, hablar con el Padre Guardian de capuchinos que te traje con tu madre a mi lado, querida mía; pero es menester que nadie barrunte que le he mandado a llamar; y como tú no quieras llevarle el recado con todo sigilo y diligencia, no halló quien pudiera hacerlo.

Aterróse Lucia de semejante súplica; y sin ocultar su extrañeza, bien que con lenguaje y ademán respetuoso, alegó desde luego, para escusarse, la multitud de razones que la señora habia sin duda provisto y pensado mejor que ella: ¡sin su madre, sin compañía ninguna, sola por medio de aquellos caminos, en tierra para ella desconocida...! Pero Gertrudis, amaestrada en una escuela infernal, mostró también por su parte grande extrañeza y tanto disgusto de verse contrariada de aquel modo por la persona con quien mas se creia autorizada a contar; hizo como quien tenia por tan vanas todas aquellas excusas, diciendo que al fin se trataba de ir nada mas que a cuatro pasos del monasterio, y eso de día claro, y por un camino que Lucia habia pasado pocos días antes, y tan fácil de hallar que aún cuando en su vida le hubiese visto, con solo darla cuatro señas no podia extraviarse... En fin, tanto replicó, rogó y reconvino, que la pobre muchacha, conmovida y apesurada a un mismo tiempo, se dejó decir:—Buena, señora, ¿qué tengo de hacer?

—Poca cosa: irte al convento de capuchinos (aquí le volvió a dar señas del camino otra vez), preguntar por el Padre Guardian y decirle, a solas por supuesto, que me haga la merced de venir corriendo; pero que no diga a nadie que soy yo quien le llama.

—Bien, señora; pero ¿qué le digo a la demandadera, que nunca me ha visto salir, cuando me pregunte a dónde voy?

—Fácil remedio: procura salir sin que te vea; y si esto

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA'.

Idem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Banco de Menorca...

Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio 1915. Cotización de la Plata...

Venta y compra de oro y plata en retazos y riele. Idem idem de bolitas y galerías...

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Mosquiteros...

Alta novedad Moderne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal...

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

11 Julio.

La jarka aumenta A juzgar por las últimas noticias recibidas en el ministerio de la Guerra...

Agresión a Laurien Un despacho de Tetuan comunica que los moros de la Kábila de Anghera...

El voluntariado en Africa El Rey firmó ayer la nueva ley del voluntariado en Africa. El general Luque...

Banquete Las diferentes fracciones del Ayuntamiento de Madrid han obsequiado con un banquete al señor García Molinas...

De provincias

Palma El viaje de la Infanta

Gamibo de Soller A las nueve y treinta minutos de la mañana de ayer sale del Gran Hotel la Infanta...

ción en donde hay levantado un hermoso arco de triunfo. Al distinguir a la Infanta el pueblo se desborda con entusiasmo...

Estancia en Soller A la puerta de la Iglesia reciben a la augusta dama el clero parroquial, cantándose luego una Salve. Terminada la fiesta religiosa...

La Infanta de Binirraix Terminada la recepción, la comitiva ocupó nuevamente los autos marchando al pueblito de Binirraix...

Otra vez en Soller De regreso de Binirraix partimos otra vez hacia Soller, y en el Restaurante de la Estación la Infanta...

La llegada a Soller La llegada a Soller es en extremo imponente, pues el pueblo en masa ha acudido a la entrada de la pobla-

Infanta estuvo hablando jovialmente con todos, haciendo muchas preguntas a los periodistas. Al final de la comida Su Alteza entregó al Alcalde...

La llegada a Deyá Los habitantes todos de Deyá aguardaban con interés la llegada de Su Alteza...

La Infanta y el Archiduque En los linderos de sus posesiones aguardaba a la Infanta el Archiduque de Austria Luis Salvador...

La Infanta en Valldemosa Al llegar a Valldemosa se reprodujeron las pruebas de entusiasmo y adelantándose unas niñas vestidas de blanco...

La fiesta Marítima Como se esperaba, la fiesta marítima anoche celebrada, resultó colorada y alegre...

Los buques en el puerto fondeados lucían también espléndidas iluminaciones, siendo inmenso el gentío que se hallaba congregado.

Al llegar la Infanta al puerto, embarcó en una Góndola, que la trasladó al Faro, desde el cual presenció el disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales...

Del extranjero

Berlin La cuestión del Raisal Algunos individuos del Gobierno alemán han negado que aquella nación...

VERGER.

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS Director del Dispensario Oftalmológico Municipal...

Para vender Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A...

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Librería de Sucesores de Parpal

Nueva, número 10 Obras del Teniente de Navio D. JOSE RIERA ALEMANY que están en venta en esta Librería: Algo sobre nuestra Marina Militar...

PIANOS

Rodrigo Ten y C.ª

De Valencia Es el mejor instrumento fabricado en España, premiado con medallas de oro en todas las Exposiciones. Detalles y precios, J. SINTES. Almacén de Muebles, Mahón...

DESDE LA HAYA La Reina y el jefe socialista

«¡Por primera vez!» La Reina Guillermina de Holanda había manifestado deseos de conferenciar largamente con el jefe de los socialistas holandeses, Troelstra. Este agitador, hombre de gran talento...

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Aspirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

CORTINAS-PERSIANAS

de fantasía de cadenilla y tejidas

Dando las medidas, se encargan en la esterería de LUIS MAS, calle Deyá, número 5, Mahón. Hay dos depósitos de zinc de 1.000 litros de cabida, los que se darán por un precio módico. 8-25

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 julio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia PLATA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.



OSRAM

Filamento estirado

Irrompible

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLO

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

Ningun enfermo del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, agrios de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folio a quien lo pide.

Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probado y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón,

L. GOMILA, Nueva, número 40

25-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

HERNIADOS

Ha llegado el día de curarse radicalmente sin intervención quirúrgica

Ciudadela 28 Diciembre de 1908.

S. D. Pedro Ramón.—Barcelona.

Muy señor mío... el Rdo. don José Roca, presbítero, de esta, quien por recomendación de mi señor padre acudió a V. hace unos dos años por estar herniado, quedó y está altamente satisfecho de V...

Se repite su aprecio este su atento S. S. q. s. m. b.—NICOLAS M. COMELLA (médico-cirujano).

Tanto daño causan a los enfermos quienes, porque no tienen o no conocen los medios de curar la hernia (quebradura), propian que no lo es sin la operación, como aquellos que aseguran curarla no teniendo ni nociones del «Prototipo del tratamiento no operatorio». El Director del «Instituto Español de Ortopedia Abdominal» ha incoado pleito ante los Tribunales de Justicia para que, «en bien de la Humanidad, la verdad brille con todo su esplendor. Como lo tenía demostrado a los enfermos y reconocido por la Ciencia, ha quedado, una vez más, patentizado que la hernia hasta la edad viril es curable en ambos sexos y sin intervención quirúrgica, y QUE NO CABE DUDA.

Ya lo saben los enfermos: nadie que conozca los adelantos y la perfectibilidad de las creaciones Ramón sostendrá en adelante que las hernias, las relajaciones y las dislocaciones son incurables. Porque documentos de primera fuerza e irrefutables se interponen y están de de manifiesto, en todo tiempo y todos los días, en el despacho del ortopédico especialista don Pedro Ramón, Carmen, 38, piso 1.º Barcelona.—Pídase gratis, «Faro luminoso para los enfermos».

AVISO

Un perito auxiliar del reputado ortopédico-especialista don Pedro Ramón se hallará en MAHON los días 30 y 31 del corriente en el Hotel Bustamante y el día 5 de Agosto en CIUDADLA, Fonda de Feliciano. Horas de visita de 10 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde.

11 y 25

Societé generale de Transports marítimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de julio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PLATA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.



¡Alerta todo el mundo!

POLVOS REGENERADORES

para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS!

11 3.000 HUEVOS!!! Primero y único en España (Patente por 20 años)

Descubrimiento maravilloso Resultados sorprendentes

Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.

GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca «2 Gallinas Negras». Agente para Cataluña, Baleares y Canarias: Joaquín Fau, Mallorca, 148.—Barcelona.

Depósito en Mahón: ANTONIO CANTAMISA, Hadnóyer, 2.

64-75